



LES

## TROIS BURCHARD,

ARCHEVÊQUES DE LYON, AUX X<sup>e</sup> ET XI<sup>e</sup> SIÈCLES.

Le siège métropolitain de Lyon fut occupé, presque successivement, dès le milieu du X<sup>e</sup> siècle au milieu du XI<sup>e</sup> par *trois* archevêques du nom de *Burchard* (1), quoique les écrivains ecclésiastiques n'en comptent généralement que *deux* (2). Cette erreur provient de ce qu'ils n'ont fait qu'un seul et même personnage des deux derniers prélats de même nom qui ont gouverné l'église de Lyon. Elle vient aussi de ce que les auteurs lyonnais n'ont pas connu sur ces trois prélats plusieurs documents importants, qui reposent dans les archives de la Suisse

(1) *Burchardus*, *Borcardus*, ou *Brochardus* en latin; proprement *Bürgehärt*, qui, en langue teutonique, signifie *protecteur puissant*; *Burchard* ou *Bouchard* en français.

(2) Voyez *Gallia christiana nova*, tom. IV, pages 72 et suiv., ainsi que tous les auteurs lyonnais.